
Protokoll der TK-Sitzung vom Montag, 29. März 2021 20:00 Uhr 
 
 
1. Begrüssung 

 
Marco begrüsst die Anwesenden, welche per Zoom zugeschaltet sind.  
 
RG Nordwestschweiz: Marco Rella / RG Bern-Freiburg: Caroline Meier / RG 
Graubünden - / GR Lémanique: Benoit Gertsch / RG Ostschweiz: Andreas Schiess / 
RG Plaine du Rhone - / GR Romand: Silvia Nicole / RG Seerücken - / RG Wallis: 
Simon Studer / RG Wyland: Irène Heller / RG Zentralschweiz: Beatrix Schmucki / 
Richter Delegierter: Johann Beeli / Präsident SSDS: Ruedi von Niederhäuser  
 
2. Protokoll vom 19.08.2020 
 
Gemäss letztem Protokoll sind keine Punkte zum Erledigen offen.  
Das Protokoll wird mit 9 Stimmen abgenommen. 
 
3. Offener Brief an die TK von Marion Zimmermann 
 
Der offene Brief von Marion Zimmermann an die TK wurde diskutiert und wird 
entsprechend beantwortet.  
 
4. Antrag Änderung der Durchführung Schweizer Meisterschaft von Urs Imhof 
 
Der Antrag von Urs Imhof wird diskutiert. 
  
Gemäss Diskussion in der TK sollte an der SM grundsätzlich nichts geändert werden. 
Die Anzahl von 50 für die SM qualifizierten 3-er Hunde sollte bleiben; bei einer 
kleineren Anzahl würde der Druck auf die Qualiläufe grösser, da sich nur noch eine 
kleiner Anzahl Teams die für die SM benötigten Punkte holen können.   
 
Auch sollte mit sämtlichen qualifizierten Hunden gestartet werden können und dies 
nicht limitiert werden auf zwei Hunde pro Hundeführer.  
 
Das Streichen der Klasse 2 für die Schweizermeisterschaft wäre schlecht für den 
Verein und den ganzen Zusammenhalt – die TK ist der Meinung das die 2er SM 
wichtig ist und eigentlich auch dementsprechend aufgewertet werden sollte mit einem 
offiziellen Schweizermeister Klasse 2. 
  
Die Durchführung eines Brace oder Drive ist keine Option – dies würde eher noch 
eine grössere Anzahl Schafe benötigen.  
 
Bei Problemen der Durchführung einer SM sollten die dementsprechenden 
Regionalgruppen frühzeitig Hilfe von anderen Regionalgruppen anfordern – ein 
solcher Anlass wird frühzeitig geplant (1-2 Jahre im Voraus / Fruchtfolge etc.) – 
deshalb sollte auch schon früh klar sein, ob bei der Durchführung Land, Schafe oder 
Helfer in genügendem Masse vorhanden sind oder noch benötigt werden. 
  
Die Schweizermeisterschaft sollte ein Fest für den ganzen SSDS und Umfeld 
bleiben, welches auch über drei Tage durchgeführt werden soll. Wie gross dieses 
Fest ist, bestimmt die jeweilige Regionalgruppe selbst und sollte nach dessen 
Möglichkeiten durchgeführt und gefeiert werden.  
 
Die TK-Delegierten werden beauftragt in den Regionalgruppen zurückzugehen, um 
den Antrag zu diskutieren. An der nächsten Sitzung werden die Rückmeldungen 
gesammelt und diskutiert.  
 
 



5. Antrag Beschluss Löschung Übungsleiter von Beatrice Brändli 
 

Von Beatrice Brändli ist ein Brief eingetroffen in welchem sie sich beschwert über die 
Streichung als Übungsleiter.  
 
Andi und Trix haben sich grosse Mühe gemacht im Bereinigen der Liste der 
Übungsleiter und haben die Kandidaten, welche unbedingt einen Kurs besuchen 
mussten, um nicht gestrichen zu werden – auch dementsprechend frühzeitig 
informiert.  
 
Es werden deshalb keine Ausnahmen gemacht und Andi wird Beatrix per Mail 
kontaktieren. Sie hat die Möglichkeit den Aspirantenkurs vom 27.04.2021 per Zoom 
zu absolvieren, um ihren Übungsleiterstatus wieder zu erhalten.  
 
6. Info Status Punkte Berechnung für SM 2021 
 
Marco informiert über den Stand der Berechnung. Bevor der erste Trial läuft, ist die 
Liste aktualisiert. Punkte-Liste 2020 wird neu geöffnet für die Läufe 2021. 
 
7. Info zur SM/EM 
 
Info GR Romand Silvia Nicole: Vorbereitung SM läuft – alles geregelt mit Land, 
Schafen etc. Silvia bedankt sich für die Angebote von Helfern.  
Johann stellt noch die Frage, ob bereits Schweizer Richter angefragt wurden, falls 
keine ausländischen Richter (Corona) einreisen könnten. Dies ist bis jetzt noch nicht 
der Fall.  
 
Info EM: RvN hat noch keine News. Die EM sollte stattfinden. 
 
8. Nächste TK Sitzung per Zoom  
 
17. August 2021 20:00  
 
 
Für das Protokoll: Irène Heller  
 
 


